

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 12 de marzo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Premian a los ganadores de la Copa Venados 2008

SALUD:

Estatad: Marchan estudiantes para despertar conciencia ciudadana

Nacional: Aguascalientes aprueba eutanasia

Internacional: Resistencia y evolución de las bacterias, el nuevo reto

ECONOMÍA:

Nacional: Cayó en 41 mil mdd la riqueza de mexicanos listados en Forbes

Internacional: Bloquea Obama fondos para entrada de camiones mexicanos

POLÍTICA:

Estatad: Solicitan ingreso de policía a UAEM

Nacional: Nuevo revés del TEPJF al IFE; anulado, el "perdón" a Televisa

Internacional: Aprueba EU resolución para llamar a China a detener represión en el Tíbet

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Premian a los ganadores de la Copa Venados 2008”

Se llevó a cabo la premiación de la Copa Venados en su edición 2008, la cual se realizó con la participación de alumnos de la máxima casa de estudios, correspondientes a los niveles medio y superior, quienes contendieron en 17 deportes, algunos individuales y otros en conjunto. Los ganadores representarán a la UAEM en la Universiada 2009. Estuvieron presentes: el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, acompañado del titular del Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos, José Guillermo Acevedo Trujillo; de Jesús Nieto Sotelo, responsable de extensión universitaria, y del encargado de deportes de la UAEM, Cuitláhuac Serrato Salinas, además de los secretarios de los sindicatos.

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

“Ciclo de conferencias sobre historia de México en UAEM”

La Secretaría Académica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Dirección de Educación Superior y la Academia General de Historia convocan a docentes, alumnos y público en general a participar en el ciclo de conferencias desarrollado como trabajo colegiado de la Agehis, denominado: 1810-1910: Un siglo de Revoluciones.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Cruz Pérez).

“Portal de empleo para estudiantes o egresados de educación superior”

Una empresa privada lanzó el portal de Internet buskatrabajo.com, dirigido fundamentalmente a estudiantes y egresados del nivel superior. Olivia Utrilla Nieto, directora del Servicio Nacional del Empleo (SNE), indicó que es elevado el número de jóvenes en proceso de búsqueda de empleo. Se trata de egresados de universidades y preparatorias. Por otra parte, en la clausura del Programa Jóvenes Emprendedores de la organización Impulsa Morelos, el titular de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores señaló que en México, el 16 por ciento de las personas con actividad empresarial son jóvenes menores de 30 años; el 11 por ciento de los patrones, 15 por ciento de los trabajadores por cuenta propia y 40 por ciento de los socios son menores de 30 años. Destacó que ello significa el desarrollo del “gran potencial del joven emprendedor mexicano y morelense que debemos capitalizar”. Tamayo Flores, enfatizó el apoyo del gobierno estatal para el desarrollo de los 26 proyectos, como el de incubadoras de empresas; Capital Semilla, que este año tendrá un fondo de 9 millones de pesos en combinación de recursos de las secretarías de Desarrollo Económico y de Economía; el reembolso de hasta 10 mil pesos de los costos de apertura de negocios concebidos en la red de incubadoras del estado que se encuentran en la UAEM, la UTEZ, el Tecnológico de Monterrey Campus Cuernavaca y del Centro Regional de Incubación Empresarial (CRIE); financiamiento público en condiciones sumamente accesibles, con tasas muy inferiores a las del mercado a través del FFESOL.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya y Kathia Jasso).

“Aplicarán externos examen de oposición”

A partir del próximo ciclo escolar los exámenes de oposición para maestro será manejados por un organismo independiente a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Dichas evaluaciones tendrán modificaciones para evitar que se malinterpreten los resultados de las mismas, aseguró el director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Aroldo Aguirre Wences.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz)

Nacional:

“Abrirán universidades públicas 10 mil nuevos espacios, anuncia Narro”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, anunció que por lo menos 30 universidades públicas del país se sumarán a una gran convocatoria para crear 10 mil nuevos espacios educativos en licenciaturas que se impartirán mediante los sistemas abierto, a distancia y en línea. En entrevista, tras la firma de un acuerdo para la creación de la Alianza para la Formación e Investigación en Infraestructura para el Desarrollo de México (Fiidem), a fin de impulsar la formación de ingenieros, la creación de una red nacional de laboratorios y vincular la investigación al desarrollo de empresas tecnológicas innovadoras, destacó que México es un país que sí tiene viabilidad, pero enfatizó que para alcanzar las metas establecidas se debe tener consistencia en el decir y en el hacer.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Serán lenguas indígenas materia oficial de la SEP”

La subsecretaría de Educación Básica tiene lista la propuesta curricular para crear la asignatura lengua indígena en las primarias de dichas zonas, con lo que, por primera vez, las lenguas de los pueblos indios tendrán reconocimiento oficial no sólo en la boleta de calificaciones, sino en los planes y programas de estudio de dicho nivel de enseñanza. Para ello, se propone que el ciclo escolar en dicho sector tenga una carga de mil horas, en comparación con las 900 que se plantean en la reforma integral para la educación básica, al incluir el inglés como lengua adicional. De acuerdo con el *Documento curricular para la elaboración de los programas de estudio de las lenguas indígenas*, de la Dirección General de Educación Indígena, promotora del proyecto, en la enseñanza bilingüe que se ofrece en el país prevalece la tendencia a castellanizar. La lengua indígena sigue estando ausente en las actividades educativas o, en el mejor de los casos, se le usa en los primeros grados como de instrucción oral.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

SALUD:

Estatal:

“Marchan estudiantes para despertar conciencia ciudadana”

Cientos de estudiantes de niveles primaria, secundaria y preparatoria realizaron una marcha por las principales calles de la ciudad de Cuautla en contra del dengue. Esta manifestación tuvo el objetivo de fomentar la conciencia ciudadana en el combate del mosquito transmisor del virus (*Aedes Aegypti*) y forma parte de la campaña permanente que la Dirección Municipal de Salud lleva a cabo para frenar la enfermedad. El doctor Andrés López Carrillo, director de Salud Municipal, destacó que las autoridades sanitarias y del municipio están realizando su trabajo de descacharrizar, nebulizar y controlar la reproducción larvaria; sin embargo, hace falta la colaboración de la población para evitar que el mosquito del dengue se siga reproduciendo como consecuencia de la apatía para desechar los objetos que propician el estancamiento de agua. Dijo que a la fecha se llevan registrados en Cuautla 14 casos de dengue, 10 clásicos y 4 hemorrágicos, por lo que la ciudadanía debe saber qué está sucediendo para que contribuya, manteniendo su patio limpio y permitiendo que las brigadas de descacharrización y nebulización realicen su trabajo dentro de los domicilios.

La Unión de Cuautla, p.6, (La Unión de Cuautla) y Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Nacional:

“Aguascalientes aprueba eutanasia”

El Congreso del estado aprobó la Ley de Voluntad Anticipada, mediante la cual una persona que padezca una enfermedad terminal puede decidir si continúa o no el tratamiento médico. Así, Aguascalientes se convierte en la segunda entidad del país, después del Distrito Federal, en aprobar esta normatividad. A partir de ahora está regulada la autonomía de la voluntad, es decir, la facultad de una persona para rechazar libremente tratamientos que ya no solucionen el problema y que únicamente prolonguen la agonía del paciente en caso de enfermedad terminal, dijo Nora Ruvalcaba Gámez, la perredista que promovió la iniciativa de ley.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudio Bañuelos).

“México, entre los países más afectados por el uso ilegal de maíz transgénico”

Hasta ahora se han presentado ocho alertas sobre contaminación con maíz transgénico en cultivos tradicionales en Chihuahua, Sinaloa, Oaxaca y Puebla, lo que convierte a México en el séptimo país por número de casos de este tipo, hecho que adquiere especial relevancia, "pues somos el lugar de origen y diversidad de este grano", sostuvo el diputado Carlos Martínez, del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y legislador por el distrito 4 de la sierra norte de Oaxaca, una de las áreas afectadas por transgénicos desde 2001. En tanto, agrupaciones campesinas del Congreso Agrario Permanente llamaron a las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente a preservar las 59 razas nativas de maíz y no contaminarlas con transgénicos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (A. Enciso y G. León).

“Diseña la UAM nanotecnología que eleva eficacia de medicamentos”

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) desarrolla una tecnología con base en nanopartículas denominadas acuasomas, para que, por medio de vectorización, el medicamento llegue directamente al órgano enfermo, y se evite que la sustancia se esparza por todo el cuerpo y, con ello, efectos secundarios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Urge actualizar los atlas de riesgos: Cenapred”

Debido a que el cambio climático ya modificó los mapas de zonas de riesgo en todo el mundo, es necesario reestructurar esos documentos y adecuar las estrategias para enfrentar los meteoros que se multiplicarán, afirmó hoy Roberto Quass Weppen, titular del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). La elaboración del Atlas mesoamericano de peligros y riesgos de desastres naturales para Centroamérica y Sur-Sureste de México tiene un avance de 70 por ciento, aunque año con año deberá ser revisado y actualizado, pues los pronósticos de posibles desastres son erráticos por el calentamiento global, agregó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés Timoteo Morales).

Internacional:

“Resistencia y evolución de las bacterias, el nuevo reto”

La evolución de las bacterias ha significado nuevos retos para la era de los antibióticos, que el británico Alexander Fleming, muerto el 11 de marzo de 1955, inició en 1928 con el descubrimiento de la penicilina mientras realizaba investigaciones sobre la gripe. De acuerdo con una columna publicada el 7 de marzo por *El Mercurio* de Ecuador, el científico trabajó con un derivado de un moho, el cual fue eficaz frente a una amplia variedad de enfermedades bacterianas y destruye los microorganismos que las producen de forma directa o inhibe su crecimiento. Los antibióticos pueden salvar vidas, pero algunos gérmenes se vuelven tan fuertes en su estructura molecular que pueden resistir el efecto de los medicamentos. Esto es lo que se llama resistencia y junto con la evolución de los agentes ha puesto en la actualidad en apuros a la era iniciada por el científico británico.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Cayó en 41 mil mdd la riqueza de mexicanos listados en Forbes”

La riqueza conjunta de los multimillonarios mexicanos que figuran en la lista de la revista estadounidense Forbes disminuyó en el último año en 41 mil 100 millones de dólares. Esa es una de las noticias de la publicación, divulgada ayer, que no sorprendió, debido a que las fortunas, en la mayor parte de los casos, descansan en el valor que las compañías tienen en los mercados accionarios. La verdadera novedad es que, en el caso de México, al selecto club fue incorporado Joaquín el Chapo Guzmán Loera, jefe del cártel de traficantes de droga de Sinaloa y uno de los mayores abastecedores de cocaína a Estados Unidos. "El mundo se ha convertido en una tierra baldía de riqueza", afirma Forbes en la edición que comenzará a circular esta semana y en la que actualiza su conocida lista de multimillonarios, en la que el primer requisito para ingresar es tener en la bolsa un mínimo mil millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

“Ahorrará Ford 500 mdd al año al recortar sueldos y beneficios a empleados”

La automotriz Ford Motor Co pronosticó ahorros operacionales por 500 millones de dólares al año, gracias a un acuerdo con el sindicato de Trabajadores Automotores Unidos que pondrá a las tasas salariales por hora en terreno competitivo con sus rivales extranjeros. El acuerdo recortará los sueldos promedio, incluyendo beneficios para los 42 mil empleados cubiertos bajo el contrato a 55 dólares por hora este año, mientras las operaciones de las automotrices extranjeras en Estados Unidos pagan un promedio de 48 a 49 dólares la hora. El acuerdo con el sindicato, que los trabajadores ratificaron en marzo, permite a Ford suspender los pagos de bonos y por desempeño, reducir los costos de horas extra y recortar las vacaciones pagas, así como reestructurar el financiamiento de un fondo de la salud de los jubilados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“Justifica Profeco alza a precio de gas natural”

El precio del gas natural se incrementó casi 50 por ciento durante el último año pero por causas ajenas a las empresas que prestan el servicio en México, justificó Héctor Ramírez, director de Quejas de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Si bien reconoció que ha aumentado el número de quejas de consumidores contra el servicio de gas natural –en específico contra la empresa Gas Natural o Metrogas, como también se le conoce– y que la mayoría entra en la categoría de "cobros indebidos", invalidó éstos al asegurar que resultan "infundados" y sólo un mínimo porcentaje resultan casos procedentes en la dependencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

“Telmex hace cobros indebidos: Canitec”

Teléfonos de México (Telmex) le cobró a sus clientes alrededor de cien mil millones de pesos de forma indebida, a través de un doble cargo aplicado a las llamadas a teléfonos celulares y de larga distancia, acusó la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec). El organismo que preside Alejandro Punte destacó que desde que Telmex es propiedad del empresario Carlos Slim ha incurrido de forma sistemática en la aplicación de cargos indebidos y sin fundamento económico; por lo cual entre 2000 y 2007 se hizo de 103 mil 200 millones de pesos de forma irregular, aseguró el organismo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Impulsará CFE cuatro proyectos”

A pesar de la crisis económica, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) buscará impulsar en este sexenio al menos cuatro proyectos hidroeléctricos con un valor total superior a los 2 mil 717 millones de dólares, informó el coordinador de Proyectos Hidroeléctricos de la dependencia, Humberto Marengo Mogollón. Actualmente, dijo, la CFE evalúa el impacto del deslizamiento del tipo de cambio para determinar la afectación en el monto de las inversiones y estructurar los esquemas de financiamiento que se aplicará en cada caso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso y Claudia Herrera).

Internacional:

“Bloquea Obama fondos para entrada de camiones mexicanos”

El presidente estadounidense Barack Obama convirtió en ley la legislación por 410 mil millones de dólares para financiar gran parte de las operaciones del gobierno hasta el 30 de septiembre. Entre sus apartados, la iniciativa incluyó una disposición que bloquea el uso de fondos federales para el ingreso de camiones mexicanos de carga a Estados Unidos, que había puesto en vigor el gobierno del presidente Bush para cumplir con sus obligaciones bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. La embajada de México en Washington deploró la decisión del Congreso de Estados Unidos y anunció que el gobierno mexicano examinará y pondrá en vigor sus opciones legales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Notimex, Afp).

“Recuperación en 2010 sólo si los bancos eliminan activos tóxicos”

Las economías avanzadas del mundo están actuando con mucha lentitud para eliminar activos en problemas de los bancos, lo que podría poner en peligro la recuperación económica mundial en 2010, dijo el director del Fondo Monetario Internacional (FMI). La advertencia del director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, se da mientras el Fondo cree que la economía mundial será atrapada por una Gran Recesión en 2009 y se contraerá por debajo de cero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Solicitan ingreso de policía a UAEM”

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal ingresar con elementos policiacos al campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), debido a que existe un incremento en el robo de automóviles y autopartes, así como en los asaltos y la inseguridad en general en la zona. Víctor Salgado Martínez, dirigente del organismo, mencionó que la empresa de seguridad privada contratada por la rectoría incumple al cien por ciento con sus labores de vigilancia y no descartó que pudiera mantener nexos con los delincuentes que ingresan a la UAEM. Por cuestiones de autonomía, los elementos policiacos no pueden ingresar a las instalaciones de la Autónoma, a menos de que haya el permiso de la rectoría por asuntos de gravedad, es por ello que el dirigente de la FEUM solicitó la posibilidad de que ingresen elementos de la Policía Industrial Bancaria (PIBA).

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza); **El Sol de Cuernavaca**, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas) y **La Unión de Morelos**, p.13, (Maciel Calvo).

“Hasta 30 pupilos habrá en grupos nivel básico”

Los grupos en las escuelas de nivel básico de Morelos no superarán a 30 alumnos, a fin de que haya mejor aprovechamiento, aprendizaje y desarrollo, acordó el Congreso del estado, a propuesta de Víctor Benítez Quintero, presidente de la Comisión de Educación y Cultura. El diputado advirtió que es primordial que el docente trabaje con grupos menos numerosos de alumnos, ya que de esa manera se mantiene un mayor control de los salones y de los métodos de enseñanza establecidos por el programa educativo de Morelos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Firma el gobernador con la Semarnat convenio por 874 mdp”

Con el propósito de detonar proyectos en materia ambiental para el Estado de Morelos, este miércoles el gobernador Marco Adame Castillo firmó un convenio de colaboración con el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, por un monto de 874 millones de pesos para el 2009. En el Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo, donde se dieron cita presidentes municipales y autoridades federales y estatales, Marco Adame ratificó que el tema de la agenda ambiental, su defensa y preservación, tiene un espacio prioritario en la agenda de Morelos: “En materia de medio ambiente y recursos naturales, nada mejor que contar con indicadores claros, con indicadores certeros, la meta se ha puesto en el Plan Nacional de Desarrollo y nos convoca a todos”, señaló.

La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, www.elsoldecuernavaca.com, (Martín Sánchez).

“Pone en marcha Marco Adame obras de infraestructura carretera por más de 272 millones de pesos”

Con una inversión superior a los 272.8 millones de pesos, el gobernador Marco Adame Castillo puso en marcha los trabajos de ampliación a cuatro carriles del tramo carretero Cuautla-Izúcar de Matamoros, la construcción de los distribuidores Amayuca I y II, así como el camino al parque industrial en el municipio de Ayala, y entregó la rehabilitación del reencarpetamiento del camino Xalostoc-San Juan Ahuehuevo, en el mismo municipio. En gira de trabajo por la región oriente de la entidad, acompañado de Julen Rementería del Puerto, coordinador general de Planeación y Centros de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Marco Adame aseguró que con estas acciones Morelos da pasos importantes para contar con vías de comunicación ágiles y seguras que permitan el desplazamiento de personas, de miles de productos, de mercancías, que ayudan al crecimiento y desarrollo de familias de esta región.

La Unión de Morelos, p.3 y7, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Avance del 50% en estudio de viabilidad de la caseta de Alpuyeca”

La asociación de grupos empresariales de la zona Sur señala que llevan más del 50 por ciento de avance en el estudio que presentarán este año a las autoridades estatales y federales para la eliminación de la caseta Alpuyeca-Jojutla, mejor conocida como caseta de los balnearios. Salvador Navarro Benítez, miembro de los grupos empresariales, señaló que este estudio que se realiza con una empresa particular en la cual participan las asociaciones de restaurantes, balnearios y hoteles, es con la finalidad de eliminar la caseta de balnearios, ya que los 74 pesos que pagan de ida y vuelta no vale el tramo de la autopista, pues se tienen otras casetas en México con más de 16 kilómetros y la cuota es menor, lo que provoca que el turismo prefiera pasarse derecho con destino a Acapulco.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Karina Ortega).

“Inicia combate al pirataje en transporte”

En medio de la compleja problemática que registra el transporte público en la entidad, fomentada por la tradicional anarquía con se maneja, por fin, la Secretaría de Seguridad Pública estatal, con las nuevas atribuciones que le confiere la ley, anunció el día de ayer que realizó un operativo contra "vehículos piratas", en el municipio de Temixco, "logrando asegurar cinco de estos vehículos"; al respecto, destacando los transportistas: "algo es algo, luego de que por años no se había hecho nada". De esa manera, oficialmente se dijo que para dar continuidad a los trabajos desarrollados en materia de supervisión del transporte público en la entidad, y con fundamento en las atribuciones que la ley le confiere a la SSP, a través del decreto 937 de fecha 29 de octubre de 2008, y al propio reglamento interno de la Institución, ambos publicados en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", la mañana de este miércoles se realizó un dispositivo de detección de vehículos irregulares del transporte público sin itinerario fijo, en el municipio de Temixco, informó el subsecretario Operativo, Ricardo Fuentes Silverio.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas); La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo y Daniel Alcaraz) y La Jornada Morelos, ww.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“Culpan al gobierno de Morelos por la violencia en Hueyapan”

El Consejo de Pueblos de Morelos en Defensa del Agua la Tierra y el Aire, la fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local y la Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH) del estado acusaron de negligencia y omisión al gobernador panista Marco Antonio Adame Castillo, así como a los diputados estatales del Partido Acción Nacional (PAN), a quienes responsabilizaron del asesinato de Efraín Soberanis Sánchez, representante de la comunidad de Hueyapan, municipio de Tetela del Volcán, perpetrado el martes pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

“Nuevo revés del TEPJF al IFE; anulado, el ‘perdón’ a Televisa”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el sobreseimiento otorgado por el Instituto Federal Electoral (IFE) para favorecer el perdón por la manipulación de pautas en que presuntamente habría incurrido Televisa al iniciar las precampañas. La resolución advierte que la firma de un acuerdo con los presuntos infractores de ninguna manera provoca que deje de existir la conducta y, por tanto, el desempeño del instituto fue ilegal y anticonstitucional. Vinculado a este revés, previamente los magistrados habían igualmente revocado las bases de colaboración que el IFE suscribió con la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) por haber sido pactadas de manera ilegal por tres consejeros electorales –integrantes del comité del ramo– y la secretaría ejecutiva.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Apoyo y no críticas irresponsables sobre inseguridad, demanda Calderón a EU”

El presidente Felipe Calderón salió ayer al paso de las recientes críticas y comentarios de funcionarios y legisladores de Estados Unidos en relación con la seguridad en México, al exigir a ese país "un apoyo solidario y explícito" que se refleje en recursos, cooperación, información que genere inteligencia y una firme determinación para detener el flujo de dinero y de armas provenientes de esa nación. Consideró que ante el esfuerzo que realiza el gobierno mexicano en la lucha por construir una región más segura, esas críticas son "una irresponsabilidad con los ciudadanos de ambas naciones y son, también, un favor gratuito que se le hace al crimen".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Hay total control del territorio: SG y SRE”

Por medio de los secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, el gobierno mexicano aseguró ayer que "no hay un solo espacio del territorio nacional que escape a la dirección del Estado", aun en aquellas zonas "donde las actividades del crimen organizado muestran mayor intensidad", y rechazó "tajantemente" las afirmaciones del director de Inteligencia Nacional de Estados Unidos, Denis Blair, quien declaró la víspera que los cárteles del narcotráfico impiden al presidente Felipe Calderón controlar "partes" del país. Ambos funcionarios calificaron las expresiones de Blair como "desafortunadas", porque no contribuyen a generar el clima de confianza indispensable para ganar esta lucha.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez, Georgina Saldierna, Roberto Garduño, Enrique Méndez, Alma Muñoz y Carolina Gómez).

“Ordenan a la SSP dar a conocer localidades beneficiadas con recursos para seguridad”

Tras confirmar que este año se aprobaron 4 mil 137 millones 900 mil pesos para otorgar subsidios a los municipios y al gobierno del Distrito Federal, con el propósito de garantizar la seguridad pública en sus territorios, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP) que entregue el listado de las localidades donde se distribuyeron recursos conforme a las reglas del fondo Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun). En el recurso 263/09, que no se debatió en la sesión pública de ayer en el instituto, se destaca la aprobación de una bolsa por 376.2 millones de pesos para salvaguardar los derechos e integridad de los habitantes de estados y municipios conurbados, con destinos turísticos y de zonas fronterizas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Diputados lanzan a Hacienda la bolita para suspender el pago de tenencia vehicular”

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados dejará que sean la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Procuraduría Fiscal de la Federación las que decidan la "legalidad" de suprimir la tenencia, luego de que los legisladores cedieron a la presión de la SHCP, que los obligó a no votar ayer, como tenían previsto, la eliminación de ese gravamen –propuesta por el Partido Acción Nacional– a partir de este mes. El coordinador de asesores de la SHCP, Manuel Minjares, encabezó el cabildeo para evitar que, al mismo tiempo, la comisión aprobara una reforma a la Ley de Coordinación Fiscal para ampliar la asistencia federal a los estados, y así compensar los 21 mil millones de pesos que dejarían de recaudar por el cobro de la tenencia vehicular.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (E. Méndez y R. Garduño).

“El gobierno miente y simula en materia de derechos humanos de las mujeres: ONG”

La presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos (AMDH), Gloria Ramírez, presentó ayer un diagnóstico sobre el seguimiento y aplicación de las recomendaciones del Comité sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Contra la Mujer (CEDAW, por sus siglas en inglés) y se detectó que la mayoría de las instituciones de la administración pública federal no contribuyen a garantizar de jure y de facto el pleno goce y ejercicio de los derechos de las mujeres. En conferencia de prensa, la titular de la AMDH expuso que en el periodo 2000-2006 se extendieron al Estado mexicano 21 informes y observaciones internacionales. De ellos, 11 dan recomendaciones a México sobre los derechos humanos de las mujeres y su situación, y 5 de ese total hablan sobre la violencia y la discriminación contra la mujer.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

“Calderón recomienda no meter la cabeza en la arena ante el difícil momento económico”

Ante el "momento difícil" que se avecina en la economía, el presidente Felipe Calderón recomendó a los mexicanos no meter la cabeza en la arena. Si algo toca a los mexicanos es saber adónde quieren ir, no cerrarse y mantener con firmeza el timón frente a la tormenta, afirmó en relación con la crisis económica. Cuando la visita de su homólogo francés, Nicolas Sarkozy, aún genera polémica por el caso Florence Cassez, el jefe del Ejecutivo federal también contó que cuando ambos estuvieron en las pirámides de Teotihuacán, el presidente galo "quedó maravillado con nuestra tradición y nuestra riqueza cultural e histórica".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera, Víctor Cardoso y Juan Carlos Partida).

“En el sexenio foxista casi la mitad de los mexicanos cayeron en pobreza patrimonial”

El Consejo Nacional de Evaluación (Coneval) del desarrollo social informó a la Cámara de Diputados que en el sexenio de Vicente Fox, de 103 millones de mexicanos, 48 millones 846 mil cayeron a niveles de pobreza patrimonial y sólo tuvieron ingresos por mil 625 pesos al mes en las zonas urbanas, es decir, de 54 pesos diarios, y en zonas rurales mil 86 mensuales, o sea 36 pesos diarios. Destaca que 20 millones de mexicanos sólo pudieron destinar 14 pesos diarios a su alimentación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Clausuran estación de radio en Veracruz”

Supuestos elementos de la Agencia Federal de Investigación cerraron la emisora Radio Diversidad, que transmite desde el municipio Paso del Macho, en el centro del estado, operada por la asociación civil Tu Voz en la Radio. Los agentes se incautaron de equipo de cómputo y audio y detuvieron a dos periodistas, entre ellos Juan José Andrade, y a un menor de edad, cuyo paradero se desconoce. Los policías también agredieron a reporteros que acudieron a cubrir la clausura.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés T. Morales).

“Desencuentro entre Conacyt y AMC por el presupuesto destinado a ciencia”

Ante las ineficientes políticas en materia de ciencia y tecnología en México, la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) solicitará a las autoridades federales un presupuesto de emergencia para subsanar los recursos destinados a becas en el extranjero y compra de equipos, a fin de que la comunidad científica haga frente a la devaluación del peso y pueda seguir impulsando la investigación. Durante la apertura del Foro regional sobre políticas de ciencia, tecnología e innovación en América Latina y el Caribe, la presidenta de la AMC, Rosaura Ruiz, criticó que las autoridades desplieguen políticas y recursos públicos en programas que están lejos de reportar resultados favorables, mientras persiste el descuido al urgente fomento del conocimiento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Inminente estallamiento de huelga en Luz y Fuerza ante cerrazón de autoridades: SME”

Decenas de miles de electricistas se manifestaron ayer en el Zócalo capitalino, en una movilización en la que denunciaron que la política laboral del gobierno actual mantiene un fuerte castigo a los obreros mexicanos, ya que permite la fijación de sueldos míseros, que se impongan topes a los aumentos salariales y se recorten prestaciones. “Sin embargo –señalaron–, ha dejado las puertas abiertas para que los grandes capitales especulen, se roben los ahorros para el retiro y se coman las reservas internacionales.” Se ha seguido una política de todo para los empresarios y nada para los trabajadores, lo que ha agudizado la desigualdad social en el país, además de que se mantiene una clase de privilegio y una alta burocracia, con los salarios más altos de todo el mundo, mientras que al mínimo se le incrementan 2.20 pesos por día, señalaron los líderes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), en la marcha que realizaron ayer desde el Monumento a la Revolución. Vestidos con playera roja y acompañados por diversas organizaciones gremiales, como los sindicatos de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México y el de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo, así como la Alianza de Tranviarios, los electricistas denunciaron que las autoridades de Energía del país no han querido sentarse a negociar la revisión salarial de este año.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz y Gabriel León); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Andrés Lagunas); La Jornada Morelos www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.11, (Tiaulli Preciado).

“Protestan decenas en Oaxaca contra la represión al appista Coache Verano”

Decenas de integrantes de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y seguidores de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca marcharon hoy por la tarde para protestar por la detención ilegal y tortura a Marcelino Coache Verano, cometida hace ocho días por presuntas policías locales. La movilización fue encabezada por Reyna Rivera Torres y Darwin Coache Rivera, esposa e hijo del appista, quien por razones de seguridad sólo se presentó al momento del mitin, que se efectuó en el zócalo capitalino, frente al antiguo palacio de gobierno.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez Ascencio).

“Abre Inmujeres portal para ofrecer datos que ayuden a mejorar políticas de género”

Sólo con la difusión de información y conocimiento se pueden aplicar mejores estrategias y políticas públicas para disminuir la desigualdad entre hombres y mujeres, advirtió la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García Gaytán, luego de la firma de un acuerdo de colaboración con la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y la asociación civil Alianza Cívica para el establecimiento de un portal con datos para el análisis social con perspectiva de género.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi).

Internacional:

“Aprueba EU resolución para llamar a China a detener represión en el Tíbet”

La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó casi por unanimidad una resolución llamando a China a cesar la “represión” en Tíbet a pesar de las protestas de Pekín contra el proyecto legislativo. Una abrumadora mayoría de 422 legisladores apoyó la resolución, frente a un sólo voto en contra de la medida no vinculante que llama a China a “cesar su represión del pueblo tibetano, y levantar de inmediato las duras políticas impuestas sobre los tibetanos”. También urge a China a reanudar el diálogo con el Dalai Lama, el líder espiritual del Tíbet en el exilio, para “hallar una solución duradera al tema tibetano” y felicita a India por albergar a decenas de miles de refugiados. China advirtió que las críticas de Estados Unidos con respecto al Tíbet perjudicarán las relaciones entre los dos países. El canciller chino, Yang Jiechi, de visita en Washington, se reunirá hoy jueves con el mandatario estadounidense, Barack Obama.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Relaja Estados Unidos regulaciones para viajar y enviar comida y medicina a Cuba”

Barack Obama, promulgó ayer la ley de presupuesto aprobada el martes por el Congreso y que incluye una relajación de las regulaciones para viajar y enviar medicinas y alimentos a Cuba. La firma se produjo en privado, sin cobertura de la prensa, en señal de la incomodidad de la Casa Blanca con algunas de las partidas individuales contenidas en la ley, dotada con 410 mil millones de dólares. En un discurso en el Old Executive Building, parte del complejo de la Casa Blanca, Obama había calificado la ley de “imperfecta” ante la gran cantidad de earmarks que contiene, partidas individuales presentadas por los congresistas para sufragar proyectos determinados en sus circunscripciones electorales. El presidente estadounidense pidió al Congreso en su alocución medidas que atajen las earmarks.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Descarta Obama enviar tropas a la frontera con México por la violencia”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, descartó hoy estar interesado en enviar tropas a la frontera con México. Horas antes, el vicepresidente Joe Biden advirtió sobre los "desafíos dantescos" con los cárteles de las drogas que, dijo, "amenazan" tanto a las comunidades estadounidenses como a las mexicanas, durante un acto en el que presentó al designado zar antidrogas, Gil Kerlikowske, actual jefe de policía de Seattle. "Tenemos una frontera muy grande con México", afirmó el presidente en declaraciones a 14 diarios regionales del país, entre ellos The Dallas Morning News, pero recalcó: "no estoy interesado en militarizar la frontera".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

“La crisis hace difícil el combate al narco: ONU”

La crisis financiera ha hecho más difícil la lucha mundial contra el lavado de dinero del narcotráfico, señaló este miércoles el director general de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito), Antonio María Costa, en el inicio de la 52 sesión de la Comisión sobre Drogas Narcóticas de la Organización de Naciones Unidas (ONU). La escasez de capital y créditos provocó que nuevamente sea "relativamente fácil" para los narcotraficantes colocar efectivo en los bancos, según Costa. El funcionario relató que recientemente en una redada en México se confiscaron unos 207 millones de dólares en efectivo y que se hallaron 30 millones de dólares en Italia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

“La hoja de coca ‘es una medicina, no droga’, afirma Evo Morales en Viena”

"No es una droga, es una medicina", dijo hoy el presidente de Bolivia, Evo Morales, al mostrar y mascar una hoja de coca ante la Comisión sobre Drogas Narcóticas (CDN) de la Organización de Naciones Unidas (ONU), donde pidió que se retire a esta planta "sagrada" de la lista de sustancias prohibidas. Estas hojas, agregó el también ex dirigente cocalero, "son cultivadas desde hace 3 mil años y son el símbolo de la identidad y la cultura" de los pueblos andinos. Estados Unidos, primer consumidor mundial de drogas ilícitas, condena el cultivo de la hoja de coca, diferendo que sumado a otros de carácter político, llevaron a Morales a expulsar de Bolivia en septiembre pasado a la agencia estadounidense antidroga (DEA).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).